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RAPPORT ANNUEL

sur la marche de la Société vaudoise des Sciences naturelles

pendant l'année 1911

présenté à l'Assemblée générale du 28 décembre

PAR

M. P.-L. MERCANTON, président.

Messieurs et chers collègues,

Une année encore de travail dans la paix et la concorde
s'achève aujourd'hui pour la Société vaudoise des Sciences

naturelles.
La mort a durement frappé dans nos rangs ; elle nous

a ravi coup sur coup cinq membres effectifs, MM. Burnier,
Marc Duvoisin, Henri Jaccottet, W. Robert, Henri
Stilling; un associé emèrite, M. Samuel Bieler; sept membres

honoraires, MM. Van Bemmelen, de Coppet, Hagenbach-
Bischoff, Hooker, Michel Lévy, Plateau, de Claparède. On

vous a dit naguère les mérites de ces collègues, proches
ou lointains, dont quelques-uns comptèrent parmi les plus
grands dans leur science, dont plusieurs furent de solides
soutiens de notre activité et qui tous certainement ne laissent

ici que des regrets.
Nous avons dû enregistrer quatre démissions, celles de

MM. L. Buttin, Henri Monod, Paul Paccaud et E.

Magnenat, et considérer comme démissionnaire M.
Limanowski, qui nous laisse sans nouvelles de lui.

Des admissions en nombre réjouissant ont compensé
les pertes de notre effectif, qui s'est augmenté principalement

de jeunes forces. Nous avons reçu ainsi Mme Je-
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rémine, MM. Louis Baudin, Adolphe Bürdet, Charles

Cherix, Jules Courvoisier, Alexis Emery, Edwin Frankfurter,

Ernest Gagnebin, Donatello Gigliucci, Albert Perrier,

Louis Piguet, Arnold Reymond, Emile Ruffieux.
L'Assemblée générale du 24 juin, à Nyon, a conféré à

M. le Prof. Edouard Bugnion la qualité d'associé emèrite et
à MM. Hans Hess, de Nuremberg; Fritz Zschokke, de

Bàie, et Charles Knapp, de Neuchâtel, celle de membre
honoraire.

Notre état nominatif compte ainsi au 20 décembre 1911
225 membres effectifs (221 en 1902), 7 associés émérites,
7 membres en congé et 47 membres honoraires. Au total,
286 membres (287 en 1910).

La Société a été invitée au jubilé cinquantenaire de la
Société des Naturalistes de Cassel et au Congrès de chimie
appliquée de Washington (1912), ainsi qu'à l'assemblée
générale de la Société jurassienne d'émulation, à Berne.
M. Fr. Jaccard et votre Président vous ont représentés à

la réunion annuelle de' la Société helvétique des Sciences
naturelles à Soleure ; la Société était représentée également

à la réunion de la Murithienne.
En 1911, la Société a eu 18 séances, la plupart assidûment

suivies. A cinq reprises, nous avons pu attirer à nos
réunions du soir un public particulièrement nombreux, ces
soirées ayant été consacrées à des exposés d'un caractère
général et plus accessible aux personnes qui, sans cultiver
directement les sciences naturelles, y prennent cependant
intérêt. Semblables séances ont paru fort goûtées et sont
de nature à faciliter le recrutement de notre association.
Le président a d'ailleurs veillé à ce que cette extension
de notre champ d'activité ne fût pas au détriment du sérieux
et de la qualité des communications faites.

Il est réjouissant de constater aussi que les communications

n'ont jamais manqué à notre ordre du jour; vous en
avez entendu 62, soit 6 de chimie, 11 de botanique, 11 de
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zoologie, 13 de géologie et géographie, 7 de physique, 8
de géophysique, 2 d'astronomie et 4 de parasitologie.

La Société a tenu ses séances au Palais de Rumine,
dans la Salle Tissot ; pour celles qui nécessitaient des

projections nous avons reçu hospitalité dans l'auditoire
commode de notre collègue M. Wilczek. L'assemblée géné-
nérale de juin a eu lieu au Château de Nyon et la séance
du 5 juillet à l'Usine à gaz de Malley, dont la ville de
Lausanne a bien voulu autoriser la visite..

En ce qui concerne la Salle Tissot, des plaintes se
faisaient entendre depuis longtemps contre son optique et son
acoustique déplorables; votre comité a pris "l'initiative
d'une démarche collective des sociétés qui utilisent ce
local, auprès de l'Etat de Vaud. Cette démarche a été bien
accueillie par le Conseil d'Etat qui, moyennant une participation

financière des intéressés, a décidé de faire droit à

leur requête. On nous promet que ces travaux d'amélioration

vont commencer incessamment. Nous avons offert une
participation de 200 fr. qui a été acceptée.

Notre caisse a contribué également par une somme de
100 fr. au transfert du bloc erratique donné àia commune
de Lausanne par M. Vinzio, pour être conservé à la
promenade J.-J. Mercier, en Chissiez. Grâce à l'activité
dévouée de notre collègue M. Eugène Delessert, ce bloc est
actuellement à son emplacement définitif. Enfin, la Société
a donné 30 fr. pour l'érection du monument à feu notre
honoraire v. Beneden.

M. Frédéric Jaccard, qui depuis longtemps dirigeait
notre bibliothèque, nous a donné sa démission au 1er janvier

1912. M. Jaccard a apporté à ses fonctions
délicates un ordre, un soin et une urbanité qui nous feraient
sentir trop vivement sa perte, si nous ne pouvions compter
les retrouver chez son successeur, M. Henri Lador.

Nous avons d'ailleurs le plaisir de garder M. Jaccard

comme éditeur du Bulletin. Cette publication prend chaque
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année une importance plus grande, tant par l'abondance
des matériaux qu'on lui apporte que par le soin mis à sa
rédaction. Il ne tient qu'à des raisons financières que le
nombre annuel des fascicules s'augmente beaucoup.
C'est pour de telles raisons malheureusement aussi que le

volumeXLVIl, 1911, ne pourra comporterque troisnuméros
(n08 172, 173, 174). Le numéro de décembre a dû être
confondu avec celui de septembre, le Comité ayant cru
devoir accepter un gros mémoire de M. Lugeon, qui grève
lourdement notre budget. Il conviendra que les comités
futurs pèsent sérieusement la question de l'insertion de

mémoires, d'un intérêt très grand, certes, mais d'une
étendue et d'un coût excessifs; si désirable qu'en soit
l'acceptation, elle a souvent le fâcheux effet de fermer

pour un temps parfois bien long l'accès de notre Rulletin
aux ouvrages d'autres membres de la Société.

M. Maillefer, notre secrétaire, nous quitte aussi après
trois ans de dévoués services ; le Comité l'a remplacé par
M. Frédéric Jaccard. Je remercie de votre part nos deux
aimables collègues de l'activité bienfaisante qu'ils ont
déployée envers notre association.

Je remercie également les représentants de la presse du
soin qu'ils mettent à rendre compte exactement de nos
séances.

Permettez-moi également de vous féliciter de votre
assiduité à nos séances et de vous remercier de la bienveillante
indulgence que vous m'avez toujours témoignée.


	Rapport annuel sur la marche de la Société vaudoise des Sciences naturelles pendant l'année 1911

